

Les colères de Ludovic Magnin font bouillonner le LS

Le derby de samedi entre Lausanne et Servette sera aussi celui du feu et de la glace sur le banc. Ludovic Magnin est un entraîneur qui ne tient pas en place. Avec quelles conséquences pour son équipe?



Florian Vaney

Publié: 01.03.2025, 11h17

5 | | | |



Pour ses coups de gueule sur le banc, Ludovic Magnin a manqué le dernier match de Super League. Il retrouve son banc pour le derby.

freshfocus

En bref:

- Ludovic Magnin retourne sur le banc pour le derby lémanique.
- Son vis-à-vis, Thomas Häberli, prône une gestion calme et mesurée des émotions.
- «Ludo» est comparé à Diego Simeone pour sa passion sur la touche.

En sortant du tunnel de la Tuilière, quelques minutes avant 20 h 30, Thomas Häberli prendra le chemin de gauche. L'entraîneur du Servette FC aura probablement un ultime geste amical destiné à son homologue lausannois, Ludovic Magnin, avant de prendre possession de sa zone technique.

Privilège de coach, il y imposera ses codes. Ici, l'ambiance devrait être mesurée, tout en gestion des émotions, quitte à garder ses douleurs à l'intérieur. Häberli s'autorisera peut-être quelques consignes destinées à ses joueurs. Pas beaucoup plus. Il est la glace.

Au même moment, Ludovic Magnin apparaîtra aux yeux du public en se dirigeant sur sa droite. L'air de rien, mais la réputation déjà bien ancrée. Logan Berchier, préposé au rôle de quatrième arbitre pour le derby lémanique, devrait rapidement sentir son oreille droite vibrer. Ici, on ne s'embarrasse pas de retenue, ou si peu. En témoigne «L'arrogance!» hurlé par le coach du Lausanne-Sport à destination de l'arbitre central deux semaines plus tôt à Bâle qui a résonné jusqu'à Stuttgart. Le journal phare de la ville allemande a affirmé que son ancien champion n'a rien égaré de sa grande gueule en passant du terrain au banc. Il est le feu.



Ludovic Magnin répète volontiers qu'il s'est assagi avec les années. Il dit aussi se sentir bridé dans sa liberté d'expression par la gent arbitrale suisse. Ses revendications depuis le début de la saison lui ont valu quatre avertissements, menant à une suspension pour le dernier match de Super League face à Grasshopper. Une des rencontres (2-2) les moins abouties de son équipe depuis le coup d'envoi du championnat.

«Il est notre Diego Simeone à nous», imageait après la partie Stéphane Henchoz, le directeur sportif du Lausanne-Sport. En référence à l'inimitable et bouillant coach à succès de l'Atlético Madrid. Un joli clin d'œil de confiance, sachant que l'Argentin se trouve en place à son poste depuis 2011. Mais surtout, une marque d'indulgence. Au Lausanne-Sport, Ludovic Magnin peut visiblement laisser libre cours à ses émotions sans risquer de représailles hiérarchiques.

«Sa façon de secouer l'équipe dans les moments plus difficiles est précieuse.» En prononçant ces mots, Stéphane Henchoz balayait alors l'idée que Lausanne aurait payé l'absence de son gardien Karlo Letica, emmêlé dans une polémique. «Si une absence a pu jouer un rôle, c'est celle de Ludo!»

Au-delà de la comparaison avec Diego Simeone, nombreux sont les coachs à se lâcher dans leur zone technique. En dépit de certaines considérations de compassion et de bienséance. Ils s'appellent Pep Guardiola ou Jürgen Klopp pour ne citer que les plus célèbres. Monter dans les tours sur la touche se voudrait donc synonyme de succès. La réalité est évidemment plus complexe et nuancée.

Ludovic Magnin a-t-il encore conscience de ses colères?

Du point de vue des fans, les excès de «Ludo» amusent autant qu'ils horripilent. «La colère, puisque c'est de cette émotion qu'il s'agit, est légitime. Indispensable même. Elle existe pour montrer quelque chose. La faire sortir est naturel. On dit d'ailleurs des personnes incapables de ressentir une émotion qu'ils ont un handicap», souligne Romain Ducret, préparateur et coach mental professionnel.

Observateur du championnat suisse à ses heures perdues, le Fribourgeois sait la propension qu'a l'entraîneur du LS à sortir de ses gonds en plein match. «Avec la colère, on cherche à provoquer un déclic. Il s'agit d'un outil puissant dans sa position. Mais il faut savoir la gérer. N'importe qui peut péter les plombs. Mais lorsque cela se produit trop souvent, ça indique un manque de conscience de soi. On finit par ne même plus se rendre compte de notre comportement.»

Ludovic Magnin est-il victime de ses émotions? Ou à l'inverse, un entraîneur doublé d'un excellent acteur, capable de jouer de ses mots et sa gestuelle pour entrer dans la tête de ses hommes et des arbitres? La réponse lui appartient. «Chaque joueur possède un degré de sensibilité différent. Par retour d'expérience, je sais que la colère d'un supérieur peut créer des blocages chez les joueurs, sans même qu'ils ne s'en rendent compte. Beaucoup de processus humains touchent l'inconscient.»

Thomas Häberli n'a pas de conseil pour Ludovic Magnin

Chose certaine, Ludovic Magnin est loin du cliché de l'entraîneur ultraautoritaire qui ne possède que le coup de fouet à son arc. En bientôt trois ans de service, il a su garder son vestiaire uni derrière lui. Et s'il explose plus souvent qu'à son tour en période de match, ses remarques sont majoritairement dirigées contre les arbitres.

«Je ne pose aucun jugement. Mais on peut se questionner sur la crédibilité qu'un coach peut perdre envers ses joueurs en agissant de la sorte. D'un côté, il demande à ses hommes une parfaite gestion de leur physique et de leur mental, de l'autre, il ne se gère pas lui-même. Cela tranche avec le rôle de modèle que revêt un technicien», estime Romain Ducret.

«Il n'existe pas de bonne façon d'être, tempère l'entraîneur servettien, Thomas Häberli. Il faut trouver le juste équilibre. Personnellement, j'ai l'impression que si t'en fais trop, l'équipe ne te croit plus. Je m'assure plutôt de dégager une image positive, je réfléchis à la façon de dire les choses aux joueurs. Mais ce n'est en rien un conseil que je donne à Ludovic Magnin.»

Lausanne et Servette n'aiment pas se ressembler. Ça tombe bien: samedi, il faudra choisir son camp entre le feu et la glace.